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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
LIBRO SOBRE PROCESO ELECTORAL 2014-2015 
 
PRESENTA IEEQ LIBRO SOBRE EL PROCESO ELECTORAL 2014-2015  
Consejeros del Instituto Electoral del  Estado de Querétaro (IEEQ) presentaron el libro ‘El Proceso Electoral 2014-
2015. Una visión desde lo local’, coeditado por este organismo público, el cual reúne una serie de reflexiones a 
partir de la experiencia práctica en dicho proceso comicial.  Luis Octavio Vado Grajales, integrante de la Comisión 
Editorial y coautor del libro, señaló que para el IEEQ fue necesario realizar dos actividades vinculadas con la 
aplicación de la reforma constitucional en materia electoral de 2014: presentar una iniciativa de ley electoral y 
elaborar esta obra editorial.  “Es un documento testimonial orientado no a la reflexión teórica, más bien una 
meditación colectiva surgida de la experiencia, a fin de compartirla y que pueda complementar a los estudios 
doctrinales; buscamos contribuir a conocer la realidad de la democracia”, afirmó el consejero.  Por su parte, Yuri 
Gabriel Beltrán Miranda, Consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y autor de uno de los ensayos 
del libro, dijo que la reforma de 2014 debe “leerse en clave local”, por lo que esta publicación del IEEQ forma parte 
de la literatura relevante de aquella reforma.  Destacó los temas de las candidaturas independientes y la 
procuración de justicia en materia electoral, como parte de los contenidos del libro; asimismo, sostuvo que en 
Querétaro la administración de la reforma electoral antes mencionada fue exitosa.  Gema Nayeli Morales Martínez, 
integrante de la Comisión de Organización Electoral del IEEQ y coautora, resaltó que el libro brinda una invaluable 
herramienta para conocer de cerca y de viva voz, de quienes formaron parte del entramado democrático, la 
complejidad en la organización del proceso electoral y el esfuerzo de todas las instituciones involucradas en su 
ejecución.  “El libro abona al quehacer democrático y en la educación cívica de la ciudadanía; mi reconocimiento a 
todos los participantes en esta obra”, comentó la consejera.  De igual manera, el Consejero Presidente del IEEQ, 
Gerardo Romero Altamirano, indicó que las distintas visiones que se manifiestan en el libro, dan cuenta de las 
complejidades del proceso electoral y la satisfacción del deber cumplido.  “El ensayo que comparto en esta obra 
hace una descripción de hechos relevantes en la organización del proceso y la aplicación de la reforma electoral 
más profunda en el país”, agregó el presidente.  Al evento, realizado en la Sala de Sesiones del IEEQ, se dieron cita 
los autores de dos de los ensayos del libro, María Pérez Cepeda y Arturo Maximiliano García; el Presidente de la 
Junta de Concertación Política de la LVIII Legislatura del Estado, Antonio Rangel Méndez; funcionarios y 
ciudadanos interesados.   
 
http://informativodequeretaro.com/presenta-ieeq-libro-sobre-el-proceso-electoral-2014-2015/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SUGIEREN REFORMAS A LA LEY ELECTORAL PARA ENDURECER SANCIONES 
Por Jahaira Lara 
Necesario realizar las reformas correspondientes a la Ley General de Delitos Electorales, a fin de que algunas 
violaciones en la materia se consideren como delitos graves, consideró Luis Espíndola Morales, director General 
Adjunto de la Dirección General Jurídica de la FEPADE. De acuerdo con el funcionario, aun cuando procede la pena 
privativa de libertad para quien cometa un delito electoral, la persona tiene la posibilidad de salir bajo fianza 
porque son delitos no graves. (N, 8) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
ACATARÁ PAN EL FALLO DEL TEEQ: T. OLGUÍN 
Por Tina Hernández 
Ante la resolución del TEEQ sobre el registro de Paulina Verónica Sánchez Martínez, para contender como 
consejera estatal del PAN, el secretario general del albiazul, Miguel Torres Olguín, informó que acatarán el fallo. (N, 
5) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: SUBEN LA MÉX-QRO 
Por Elvia Buenrostro 
Pese a inseguridad, tráfico y obras eternas, desde ayer las casetas cobran $74; el alza se ordenó para todo el país 
por parte de Capufe. (DQ principal) 
 
N: HAN CUMPLIDO: FD  
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reiteró su compromiso de trabajar de manera conjunta con 
Canacintra y reconoció los 70 años de labor en Querétaro, al señalar que es una agrupación que siempre se ha 
definido por la unidad de sus integrantes en la meta del impulso a la industria de México y nuestro estado. (N 
principal) 
 
AM: SUBEN PRECIO EN CASETAS 
Por Guillermo Contreras 
Anunció Capufe que las zonas de peaje en Querétaro tuvieron ajustes a la alza, luego de que el Fondo Nacional de 
Infraestructura les instruyera a hacer una actualización en las tarifas del país. (AM principal) 
 
CQ: DECOMISA EJÉRCITO NARCÓTICO “CRISTAL” EN EL AEROPUESTO 
Por Redacción 
Elementos del Ejército Mexicano aseguraron casi medio kilo de “cristal” (metanfetaminas) empaquetadas en el 
AIQ, droga que de acuerdo a parámetros de la PGR se cotiza en el mercado negro hasta por 125 mil pesos. (CQ 
principal) 
 
PA: CRISIS EN EL PRI 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Cuando los protagonistas del Partido Revolucionario Institucional todavía se están preguntando “¿Qué falló para 
que se diera la estrepitosa caída del Tricolor en la pasada jornada electoral?”, y con los procesos internos a la 
vuelta de la esquina para elegir a sus abanderados para las alcaldías, Roberto Loyola Vera envió una misiva a su 
presidente de partido, Juan José Ruíz, en la que le llama a la unidad y a propiciar la inclusión de todas las corrientes 
en el partido. En el documento le expresa su preocupación por el hecho de que los esfuerzos encabezados por el 
dirigente municipal, Ángel Rojas, para renovar las estructuras del municipio de forma incluyente, “no están 
alcanzando el objetivo que se compartió en tú presencia y que aprobaste, en tu condición de dirigente estatal hace 
ya varias semanas”. Al referir que lleva más de tres décadas de pertenencia al Tricolor, Loyola Vera acotó que lo 
más valioso que tiene el Revolucionario Institucional son sus militantes, cuya convicción y deseo de participar, 
“supera con mucho adversidades y coyunturas políticas. Ellos han estado, están y estarán”. (PA, principal y 3) 
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EUQ: SÓLO OPERAN 13 DE 46 VERIFICENTROS: SEDESU 
Por Lourdes Durán 
Pese a que el 31 de diciembre debe quedar completa la modernización del sistema de verificación vehicular estatal, 
solo 13 verificentros, de un total de 46 que hay en Querétaro, operan actualizados. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BAJA 6% PRESUPUESTO DEL CONGRESO 
Por Noticias 
De acuerdo con el diputado Eric Salas explicó que el Presupuesto del 2017 ya no están incluidos los 27 mdp que se 
consideraron el año pasado como pago anual del edificio. (N 1) 
 
RECIBIRÁ UAQ 557 MDP DE RECURSOS ESTATALES 
Lo anterior en el presupuesto del 2017, un aumento del 8% en comparación con lo que ejerció este año, informó el 
diputado Eric Salas. Aclaró que a esos recursos estatales todavía tendrán que sumarse los recursos federales que 
se destinan a las universidades públicas del país.  Agregó que el sector salud tendrá mil 800 mdp para el próximo 
año, de recursos locales y federales, un aumento del 6% en comparación con este 2016 y si solo se toma en cuenta 
los 463 mdp del componente estatal, significa un incremento del 33% frente a los 310 mdp de este año. Con 283 
mdp de presupuesto propuesto para el poder legislativo en el 2017, se contempla la reducción de los 27 mdp 
anuales del edificio y en términos generales tendrá una disminución del 6% frente al presupuesto que ejerció este 
año. En el caso de las pensiones y jubilaciones del estado, habrá un incremento presupuestal al pasar de 45 mdp a 
105 mdp. (DQ, CI) 
 
DIPUTADOS CELEBRAN 100 AÑOS DEL CONGRESO CONSTITUYENTE DE QUERÉTARO 
La presidenta de la Mesa Directiva, María Guadalupe Murguía Gutiérrez, expuso que en el marco de las 
celebraciones por el centenario de la promulgación de Carta Magna, hace un reconocimiento a los constituyentes 
de 1917. (AM p4, DR, E p11, EU p32, DM p6, ESM p6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONMEMORA EL GOBERNADOR 70 AÑOS DE CANACINTRA QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció los 70 años de trabajo de Canacintra Querétaro y reiteró su 
compromiso para trabajar de manera conjunta. “Agrupación que siempre se ha definido por la unidad de sus 
integrantes en la meta común del impulso a la industria de México y de nuestro estado, con 70 años de trabajo 
arduo, responsable y comprometido en favor de nuestros industriales”. (…) El presidente nacional de Canacintra, 
Enrique Guillén Mondragón, reconoció el trabajo de los integrantes de la delegación local, pues tienen la visión de 
seguir transformando a Querétaro. (…) Esaú Magallanes Alonso, Presidente de Canacintra, aseguró que se 
encuentran trabajando en un estado privilegiado y son los empresarios el motor de la economía, gracias a sus 
capacidades y los talentos con los que cuenta la Cámara. (La Voz de Querétaro) 
  
CON YUNES 
EL GOBERNADOR Francisco Domínguez Servién acompañó en su toma de protesta a su homólogo de Veracruz, 
Miguel Ángel Yunes Linares. (DQ 1, CQ 1, EUQ p2, N p2) 
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FOTOGRAFÍA 
EL GOBERNADOR Francisco Domínguez Servién asistió a la toma de protesta del gobernador del estado de 
Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval, a fin de construir lazos para un trabajo coordinado entre ambas 
entidades. (DQ p4, 20minutos.com, N p2) 
 
MAURICIO KURI, DISPUESTO A QUE SEA AUDITADO 
Se sumó a la postura que manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién en materia de transparencia para 
que a través de Coparmex se audite el gasto público. (AM p4, N p13) 
  
ESTANCADO CASO DE JUBILADOS 
Por Víctor Polenciano 
Sin solución para los trabajadores jubilados del Gobierno del Estado de Querétaro, quienes presentaron el pasado 
miércoles una ampliación de demanda para exigir el respeto al contrato colectivo. (…) Luego de presentar esta 
ampliación de demanda en la que los asistentes al Tribunal Consignaron la aparente actitud de parte del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, para afectarlos, ni representantes de recursos humanos ni el mismo 
titular del ejecutivo han dado la cara para llegar a un acuerdo que pueda beneficiar a ambas partes y terminar con 
un juicio que podría extenderse por muchos años. Según comentó Guadalupe Rodríguez, abogada de los afectados, 
lamentablemente fuera de las instancias del TCyA, poco pueden hacer, pues la nula atención por parte de este 
último, así como de la DDHQ, , no queda más que esperar a que las autoridades tengan una conciencia humana 
para llegar a una mesa de negociación y terminar con el conflicto. (PA p8) 
 
AL TELETÓN, %86.8 MILLONES ANUALES DEL ERARIO DE QUERÉTARO DURANTE AL MENOS UNA DÉCADA 
El gobierno de Querétaro deberá entregar cada año a Fundación Teletón Vida IAP 86 millones 810 mil pesos 
durante al menos una década para garantizar la operación del HITO en la capital del estado, de acuerdo con el 
decreto publicado en el periódico oficial La Sombra de Arteaga, el 29 de noviembre de 2011. El lunes pasado, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con el presidente del consejo de administración de Televisa, 
Emilio Azcárraga Jean, y con el presidente de Fundación Teletón, Fernando Landeros, a quienes el mandatario 
ratificó que se seguirá entregando dinero. (LJ p35) 
 
PREVÉ EL MUNICIPIO EL ARRIBO DE TRES PARQUES INDUSTRIALES EN 2017 
Por Tina Hernández 
Para 2017 se proyectan la llegada de tres parques industriales y una ampliación, dio a conocer Gildardo Gutiérrez, 
Secretario de Sedeco, quien compartió que los montos de inversión están por definirse. (N 2) 
 
ESPERA SEJUVE MANTENER PRESUPUESTO 
Por Rubén Pacheco 
Tania Palacios Kuri, titular de SEJUVE, dio a conocer que buscará mantener el recursos de 11 mdp, asimismo indicó 
que el organismo cerrará el año de manera positiva en materia presupuestaria. (N 4) 
 
VERIFICACIÓN 0 Y 00 YA SERVIRÁN PARA CIRCULAR EN CDMX 
Marco del Prete, Secretario de SEDESU, estimó que a partir de enero se validen los homologramas cero y doble 
cero emitidos por el estado de Querétaro para circular en la CDMX. Lo anterior derivado del trabajo que a lo largo 
del año se hace para la modernización del sistema de verificación vehicular del estado de Querétaro, y que se busca 

http://20minutos.com/
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sean reconocidos por la CAME, organismo al que se pretende en el primer mes del año entrante se formalice la 
incorporación del Estado. (DQ p2, RQRO, N p5, DR, EFB 1, CQ p4, AM p6, PA p5) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SUBEN 126% PRESTACIONES DEL PODER JUDICIAL EN 2017 
La reciente jubilación de magistrados del Poder Judicial del Estado de Querétaro, tramitada en diciembre de 2015, 
obligó a que el presupuesto de dicho organismo para el ejercicio fiscal 2017 se incremente en 126% en el rubro de 
“jubilaciones y pensiones”, informó el diputado Eric Salas. (…) dio a conocer que el Gobierno del Estado tiene 
previsto asignar un recurso por 557 millones 837 mil pesos, lo que equivale a un incremento de 8% con lo 
destinado para el año por concluir. (AM p2, DQ 1, EFB p2, DR, CI, EUQ 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
AYUNTAMIENTO CAPITALINO APRUEBA LEY ANTICORRUPCIÓN 
Lo anterior en sesión extraordinaria junto con Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, fue 
aprobado el proyecto de Ley que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado 
de Querétaro, para integrar el Sistema Estatal Anticorrupción. (DQ p3, EUQ p4, PA 1, N 1) 
 
MAV INVITA A DIPUTADA A DAR MÁS RECURSOS A LA CAPITAL 
Exhortó a María Alemán a destinar mayores recursos al municipio para el tema de seguridad, además de señalar 
que no ha recibido ninguna invitación por parte de la legisladora para dialogar. (…) El gabinete de seguridad, que 
está conformado por el Secretario General de Gobierno, el Secretario de Seguridad Ciudadana, la FGE y nosotros, 
está trabajando de manera coordinada y permanente en todos los operativos que se realizan. (AM p2, DQ, CI) 
  
PATRIMONIO EN RIESGO 
Por Sergio Arturo Venegas R. 
Dominado por los antros y amenazado por construcciones de mayor altura y con la introducción de nuevo 
mobiliario urbano para los parquímetros y las bicicletas de rente, celebrará el Centro Histórico de Querétaro sus 
primeros 20 años como Patrimonio de la Humanidad con una ceremonia organizada por el Gobierno de la ciudad. 
(…) (PA 1) 
 
TRABAJADORES DE CADEREYTA PIDEN CUMPLIMIENTO A ALCALDE 
El Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Cadereyta, a través de su secretario general Jorge 
Enrique Díaz, exigió al alcalde León Enrique Bolaño, cumpla con los acuerdos establecidos por el adeudo que tiene 
la administración en materia de salarios y la reinstalación de afiliados que fueron despedidos de forma 
injustificada (…) reiniciarán las campañas de denuncia en contra del presidente municipal a partir del próximo 
lunes en Plaza de Armas, donde nuevamente pedirán la intervención del gobernador, para que las autoridades de 
dicho ayuntamiento cumplan y se disponga al menos a negociar con sus trabajadores. (AM p2, DQ p5, N p11) 
 
APOYA MAV A ENCUBIERTOS 
El edil de Querétaro aseguró que existe absoluta coordinación entre las instancias estatales y municipales para 
inhibir los robos al transporte público y consideró válido que policías encubiertos se suban a los camiones. Tras 
asistir a la sesión extraordinaria de Cabildo, el edil dijo desconocer las tentativas a las que hace referencia 
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Alejandro López, Director del Instituto Queretano del Transporte, pero invitó a que se privilegie la colaboración 
para dar resultados y que los usuarios se sientan seguros. En el tema de transporte público, el gobierno municipal 
tiene referencia de los delitos que se han cometido por robo y “no es un tema que me preocupe, es un tema que me 
ocupa como presidente municipal”. (…) Aseguró que existe absoluta coordinación entre el municipio y el gabinete 
de seguridad del gobernador Francisco Domínguez Servién, que encabeza la SEGOB, en el que participa la SSC y la 
FGE. (DQ, CQ p2) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
PREMIOS “LA MUJER DEL AÑO” 
Entregados por Mujeres Empresarias de la CMIC, ceremonia encabezada por Rommy Rojas, Secretaria de la 
SDUOP. (DQ p1-C) 
 
CELEBRA CANACINTRA SIETE DÉCADAS DE HISTORIA 
Por Redacción 
La anterior, capítulo Querétaro, con una cena de gala a la que asistieron miembros del empresariado y los tres 
órdenes de gobierno. (AM p2) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q ‘¿COLABORACIÓN?’ 
Por Adán Olvera  
Hace unos días la única legisladora de Nueva Alianza, María Alemán, le hizo un llamado enérgico al alcalde de 
Querétaro para combatir los hechos delictivos que se presentan en la ciudad. Asegura la diputada que los pleitos 
entre pandillas y la forma en la que se enfrentan quemando incluso viviendas es un asunto de riesgo para muchas 
familias y criticaba las acciones de las autoridades municipales. Resulta que el presidente municipal Marcos 
Aguilar ya le tiene una propuesta a María Alemán: la está convocando a gestionar 200 millones de pesos de 
inversión en materia de seguridad para la ciudad de Querétaro; le está pidiendo a la representante de Nueva 
Alianza que ayude al municipio con recursos para combatir a la delincuencia y que no solamente se dedique a 
criticar, sino que contribuya con las autoridades desde su espacio en el poder legislativo. Marcos Aguilar ya fue 
legislador y desde las cámaras en las que participó hacía llamados a los ejecutivos del estado y de los municipios 
para atender demandas de la población; es más, los saturaba de documentación para que atendieran sus peticiones 
de legislador, ahora les está tocando un poco de lo que hizo en el pasado reciente, nada más que con el ingrediente 
que tiene los debates pre electorales. Lo cierto es que ambos personajes deberían de unir esfuerzos para atender 
las demandas de la población como lo es la seguridad en las calles y hogares de los queretanos. DE REBOTE. En el 
Partido Revolucionario Institucional les está saliendo lo democráticos a los que hoy no tienen espacios y están 
reclamando un trabajo que no han hecho en las calles para solamente querer disfrutar en la repartición de 
candidaturas. Una vez más Juan José Ruiz tendrá que calmar a los nerviosos que ya se ven con espacios en el 
comité municipal de Querétaro. (DQ, 8) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
TRIBUNA. Una vez más Braulio Guerra Urbiola tomó la bandera constitucionalista en su ascendente carrera en el 
Congreso de la Unión: ayer, en el aniversario del inicio del Congreso Constituyente, el diputado federal queretano 
fue elegido para dar el posicionamiento del PRI en la máxima tribuna con un análisis sobre la cualidad pragmática 
y el dinamismo de la carta magna. Su simple cumplimiento, dijo, “es el antídoto contra la corrupción”. CUOTAS. 
Decíamos que el PRI va despertando a su realidad opositora y que como tal ha comenzado a actuar, superado el 
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nocaut que les recetó el PAN en la elección. Y así es, sólo que internamente sobrevive esa división que los mandó al 
hoyo en 2015. Año y medio después de su derrota, reaparece Roberto Loyola para reclamar la dirigencia municipal 
en la capital para su leal Eric Osornio. Que ese fue el acuerdo, dice. No cambian. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
¿Podrán los gobernantes acabar con esto?: Sabino. Capital. Dominado por los antros y amenazado por 
construcciones de mayor altura y con la introducción de nuevo mobiliario urbano para los parquímetros y las 
bicicletas de renta, celebrará el Centro Histórico de Querétaro sus primeros 20 años como Patrimonio de la 
Humanidad con una ceremonia organizada por el Gobierno de la ciudad. Es de esperarse que estén presentes 
algunos de los protagonistas de aquel tiempo, como el exgobernador Enrique Burgos García, el exalcalde Jesús 
Rodríguez Hernández y el exdelegado y actual encargado de la dirección nacional del INAH, Diego Prieto, entre 
otros. Ellos, junto con los ya fallecidos Carlos Arvizu, delegado del Centro Histórico, y el profesor Eduardo Loarca 
Castillo, cronista de Querétaro, lograron la inscripción de nuestra zona monumental en el catálogo de la UNESCO. 
En el marco de esta conmemoración, como queretano de nacimiento y apasionado de la queretanidad, este armero 
considera necesario hacer algunas preguntas al presidente municipal Marcos Aguilar Vega. ¿Hasta dónde los 
habitantes de esta maravillosa ciudad, oriundos o no, hemos preservado el patrimonio cultural y arquitectónico 
construido por las generaciones que nos antecedieron? ¿Hasta dónde las últimas autoridades, y en particular las 
actuales, han antepuesto el interés colectivo al económico para conservar adecuadamente nuestro entorno? ¿Hasta 
dónde la ambición y los compromisos particulares permitirán nuevas reglas de construcción en áreas protegidas, 
como el Paseo de Los Arcos o la colocación de armatostes en el primer cuadro? ¿Hasta dónde el interés financiero 
rebasará la sustentabilidad de la ciudad con nuevos permisos para desarrollos urbanos con mayores densidades, 
que necesariamente afectarán la ya de por sí complicada movilidad? ¿Hasta dónde las sociedades económicas 
predominarán sobre la sociedad queretana, cumpliéndose la amenaza de modificaciones al Código Urbano y al 
Plan Parcial de Desarrollo? Ojalá y el presidente municipal de Querétaro responda a las inquietudes de este 
columnista, compartidas con muchos otros queretanos, lectores y amigos. Gracias, de antemano, y felices 20 años. -
OÍDO EN EL 1810- Modernidad. Que el uso de suelo del desarrollo La Porta (junto a Milenio) lo tenían por el Plan 
Parcial de Desarrollo, pero en la administración de Pancho Domínguez se incrementó la densidad el 14 de 
diciembre de 2010. En la de Roberto Loyola se le entregó la licencia de obras y urbanización. Y en esta, de Marcos 
Aguilar, se regularizó y autorizó una vialidad de más de 2 mil metros, que cruzará por encima del vaso regulador 
de La Cuesta China. ¿No que no? -¡PREEEPAREN!- Queretanísima. Falleció doña Gloria Guevara Herrera, directora 
de Tránsito en la administración del gobernador Rafael Camacho Guzmán, la primera y única mujer en ocupar ese 
cargo y, cuenta mi jefe, también la primera modelo o edecán de la televisión queretana, aquel canal 9 de Zaragoza 
15 poniente, en el programa del “Tío Tele”, conducido por Paco Briseño y Pepe Siurob en los setenta. Por cierto, en 
el Gobierno de Camacho Guzmán (1979-85) se dieron los primeros cargos importantes al género femenino. 
Además de Gloria, directora de Tránsito, nombró a la primera procuradora de Justicia del Estado, Hilda Martha 
Ybarra (destituida en mayo de 1980, en medio del conflicto con la UAQ y la Normal), y a la coordinadora de 
Comunicación Social, Verónica Aguirre. A la familia Guevara, nuestro más sincero pésame. -¡AAAPUNTEN!- 
Vendido. Así cabeceó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, su edición del lunes pasado, refiriéndose a la 
operación pactada para transferir la propiedad del Teatro de la República al Senado por parte de la ahora llamada 
Fundación Josefa Vergara. En los círculos oficiales se dijo que no estaba confirmado y que no sabrían si el 
miércoles se firmaría o no la compra-venta. Bueno, ya ocurrió. Y el histórico inmueble en donde se estrenó el 
Himno Nacional, se enjuició a Maximilano y sus generales, se firmó la Constitución y se fundó el PNR, ya es 
patrimonio nacional, formalmente. A ver qué vendemos luego. -¡FUEGO!- Lanzas contra molinos. Es del dominio 
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público y de uso común esa frase de “Ladran, Sancho, señal que cabalgamos”, atribuida erróneamente a El 
Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha, y que muy probablemente tiene su origen en el proverbio turco “Los 
perros ladran, pero la caravana avanza”. Se utiliza mucho para rechazar la crítica. Y muy recientemente hasta para 
ilustrar pugnas internas en los partidos. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
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